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 As a delegation of 23 parliamentarians from 14 countries, we are 

honoured to address this second Meeting of States Parties to the TPNW. 
This meeting represents a pivotal moment in our collective journey 
toward a world free of these devastating weapons. We extend our 
appreciation to the governments, organisations, and civil society 
representatives who have tirelessly championed this cause. The TPNW 
remains a bright and powerful reason for hope when many other 
international developments point in the wrong direction. 

  
 We congratulate the state parties and signatories of the TPNW for their 

unwavering leadership on the global abolition of nuclear weapons since 
the last meeting of states parties. Your dedication showcases the 
immeasurable value of the TPNW within the international legal regime 
that prohibits weapons of mass destruction, offering a clear pathway to 
their global eradication. 

  
 We applaud our colleagues who have worked tirelessly to convey the 

significance of this Treaty to their respective governments and advance 
the process of ratification. Our commitment remains resolute, grounded 
in the belief that the citizens we represent, along with all citizens, should 
never have to bear the catastrophic humanitarian consequences of 
nuclear weapons use or testing. We pledge to redouble our efforts in 
expanding the membership of this Treaty and supporting its effective 
implementation. We will tirelessly strive to garner support among 



parliamentarians for this Treaty and call on all governments to sign and 
ratify it as a matter of international urgency. 
 

 We stand united in denouncing any and all nuclear threats, regardless of 
their form and irrespective of the circumstances. As recalled by TPNW, 
and in accordance with the UN Charter, all States must refrain from the 
threat or use of force. Leaders around the world must confront the 
reality that nuclear threats now being voiced by certain policymakers 
reveal the folly of continued legitimization of nuclear weapons including 
through promoting so-called nuclear deterrence. It is encouraging to see 
that many leaders, even from nations not yet party to this Treaty, have 
adopted a similar stance, firmly rejecting the unacceptable rhetoric 
surrounding so-called tactical nuclear weapons and loose discussions of 
their use.  

  
 However, despite repeated assurances and commitments to disarm, 

nuclear-armed states collectively maintain over 12,000 nuclear weapons 
and continue to allocate vast resources for the modernization and 
expansion of their arsenals. In 2022, 82.9 billion $ were spent on nuclear 
weapons. Money that would be better invested in a sustainable, just, and 
peaceful future. We deplore the reliance on the perilous doctrine of 
nuclear deterrence and the renewed emphasis on the nuclear dimension 
of military alliances, which obstructs progress toward nuclear 
disarmament, elevates nuclear risks, and undermines non-proliferation 
efforts. We also vehemently object to the deployment of nuclear 
weapons on the territory of other states, a direct contradiction to the 
objectives of the Nuclear Non-Proliferation Treaty and a violation of 
Article 1 of the TPNW. 



  
 In striking contrast to the reckless rhetoric of certain nuclear-armed 

states and their allies, we commend the state parties to this Treaty for 
their unwavering dedication to implementing the TPNW. We, too, are 
committed to taking every conceivable action to advance the 
prohibitions of the Treaty. The regrettable decision of Russia to de-ratify 
the Comprehensive Test Ban Treaty reminds us of the importance of 
upholding the unequivocal prohibitions on nuclear testing as stipulated 
in the TPNW and the CTBT. We call on all states to refrain from actions 
that undermine the integrity of either treaty. 

  
 We join the states parties in emphasising the complementarity of the 

TPNW with the Nuclear Non-Proliferation Treaty and remain unwavering 
in our support of all measures contributing to nuclear disarmament and 
non-proliferation. Through constructive engagement with policymakers 
in nuclear-armed states and their allies, we aim to enhance international 
security and make substantial strides toward the shared goal of 
universalizing the TPNW. 
 
We recognize the importance of not confining discussions on nuclear 
disarmament solely to designated diplomatic fora. The threats posed by 
nuclear weapons extend far beyond national security concerns; they 
encompass the well-being of our planet and humanity as a whole. The 
environmental consequences of nuclear weapons devastate the health 
and livelihoods of our communities. It is our duty to recognize the 
multifaceted nature of this issue and actively work towards integrating 
nuclear disarmament into all policy areas. 
 



More than 1000 sitting parliamentarians have signed ICAN’s 
parliamentary pledge. We are from 27 countries that have not yet 
ratified the TPNW. We span the political spectrum, and might not see 
eye to eye on other issues, but we are united in our commitment to work 
for our countries’ ratification of the TPNW, as we consider the abolition 
of nuclear weapons to be a global public good of the highest order and 
an essential step to promote the security and well-being of all peoples.  
 
In fulfilling our pledge, we have instigated parliamentary debates on the 
TPNW; we have tabled resolutions in support of it; we have questioned 
governments on our national positions; and we have engaged with our 
constituents in a public conversation about the urgent need for 
disarmament. To repeat the promise of the TPNW states parties in the 
Vienna declaration: “We will not rest until the last state has joined the 
treaty, the last warhead has been dismantled and destroyed, and nuclear 
weapons have been totally eliminated from the Earth.” 
 

 In conclusion, we echo the collective sentiment that many pressing 
challenges underscore the urgency and relevance of the mission 
embodied by the TPNW. Let us persist in our collaborative efforts for a 
future where humanity thrives in a world free from the ominous shadow 
of nuclear weapons.  
 
END 
  



Chers collègues, chers invités, 
 
En tant que délégation de XX parlementaires de XX pays, nous avons 
l'honneur de nous adresser à cette deuxième réunion des États parties 
au traité sur l'interdiction des armes nucléaires. Cette réunion 
représente un moment charnière dans notre parcours collectif vers un 
monde libre de ces armes dévastatrices. Nous remercions les 
gouvernements, les organisations et les représentants de la société civile 
qui ont inlassablement défendu cette cause. Le TIAN reste une 
magnifique source  d'espoir  alors que de nombreux autres 
développements internationaux pointent dans la mauvaise direction. 
 
Nous félicitons les États parties et les signataires du TIAN pour leur 
leadership inébranlable en faveur de l'abolition mondiale des armes 
nucléaires depuis la dernière réunion des États parties. Votre 
dévouement montre la valeur incommensurable du TIAN en tant que 
pilier du régime juridique international interdisant les armes de 
destruction massive, offrant de fait une voie claire vers leur éradication 
au niveau mondial. 
 
Nous félicitons nos collègues qui ont travaillé sans relâche pour faire 
comprendre l'importance de ce traité à leurs gouvernements respectifs 
et faire avancer le processus de ratification. Notre engagement reste 
résolu, fondé sur la conviction que les citoyens que nous représentons, 
ainsi que l’ensemble  des citoyens, ne devraient jamais avoir à supporter 
les conséquences humanitaires catastrophiques de l'utilisation ou 
d’essais d'armes nucléaires. Nous nous engageons à redoubler d'efforts 
pour élargir la composition de ce traité et soutenir sa mise en œuvre 



effective. Nous nous efforcerons sans relâche d'obtenir le soutien des 
parlementaires en faveur de ce traité et nous appelons tous les 
gouvernements à le signer et à le ratifier de toute urgence au niveau 
international. 
 
Nous sommes unis dans la dénonciation de toutes les menaces 
nucléaires, quelle que soit leur forme - explicite ou implicite - et quelles 
que soient les circonstances. Comme le rappelle le TIAN, et 
conformément à la Charte des Nations Unies, tous les États doivent 
s'abstenir de recourir à la menace ou à l'utilisation de la force. Les 
dirigeants du monde entier doivent faire face à la réalité : les menaces 
nucléaires exprimées actuellement par certains décideurs politiques 
révèlent la folie de la légitimation continue des armes nucléaires, 
notamment par la promotion de la soi-disant dissuasion nucléaire. 
 
Il est encourageant de constater que de nombreux dirigeants, même de 
nations qui ne font pas encore partie de ce traité, ont adopté une 
position similaire, rejetant fermement la rhétorique inacceptable qui 
entoure les armes nucléaires dites tactiques et les discussions 
informelles sur leur utilisation.  
 
 
Cependant, malgré les assurances et les engagements répétés en faveur 
du désarmement, les États dotés d'armes nucléaires conservent 
collectivement plus de 12 000 armes nucléaires et continuent d'allouer 
de vastes ressources à la modernisation et à l'expansion de leurs 
arsenaux. L'année dernière, 82,9 milliards de dollars ont été dépensés 
pour les armes nucléaires. Cet argent serait mieux investi dans un avenir 



durable, juste et pacifique. Nous déplorons le recours à la doctrine 
périlleuse de la dissuasion nucléaire, qui entrave les progrès vers le 
désarmement nucléaire, augmente les risques nucléaires et sape les 
efforts de non-prolifération. Nous nous opposons également avec 
véhémence au déploiement d'armes nucléaires sur le territoire d'autres 
États, et l'accent mis à nouveau sur la dimension nucléaire des alliances 
militaires, ce qui est en contradiction directe avec les objectifs du traité 
de non-prolifération nucléaire et constitue une violation de l'article 1 du 
TIAN. 
 
En contraste flagrant avec la rhétorique imprudente de certains États 
dotés d'armes nucléaires et de leurs alliés, nous félicitons les États 
parties de ce traité pour leur dévouement inébranlable à la mise en 
œuvre du TIAN. Nous nous engageons, nous aussi, à prendre toutes les 
mesures possibles pour faire progresser les interdictions du traité. La 
décision regrettable de la Russie de ne plus ratifier le traité d'interdiction 
complète des essais nucléaires (TICE) nous rappelle qu'il est important 
de respecter les interdictions sans équivoque des essais nucléaires 
stipulées dans le TIAN et le TICE. Nous appelons tous les États à s'abstenir 
de toute action susceptible de porter atteinte à l'intégrité de ces deux 
traités. 
 
Nous nous joignons aux États parties pour souligner la complémentarité 
entre le traité sur la non-prolifération des armes nucléaires et le TIAN, et 
nous continuons à soutenir sans réserve toutes les mesures contribuant 
au désarmement et à la non-prolifération nucléaire. Grâce à un 
engagement constructif avec les responsables politiques des États dotés 
d'armes nucléaires et leurs alliés, nous souhaitons renforcer la sécurité 



internationale et accomplir des progrès substantiels vers l'objectif 
commun d'universalisation du Traité d’interdiction des armes nucléaires. 
 
Nous reconnaissons qu'il est important de ne pas limiter les discussions 
sur le désarmement nucléaire aux seules enceintes diplomatiques 
désignées. Les menaces posées par les armes nucléaires vont bien au-
delà des préoccupations de sécurité nationale; elles englobent le bien-
être de notre planète et de l'humanité dans son ensemble. Les 
conséquences environnementales des armes nucléaires dévastent la 
santé et les moyens de subsistance de nos communautés. Il est de notre 
devoir de reconnaître les multiples facettes de cette question et 
d'œuvrer activement à l'intégration du désarmement nucléaire dans 
tous les domaines politiques. 
 
Plus de 1000 parlementaires en exercice ont signé le plaidoyer 
parlementaire de ICAN. Nous venons de 27 pays qui n'ont pas encore 
signé le TIAN. Nous couvrons l'ensemble du spectre politique et ne 
sommes pas forcément d'accord sur d'autres questions, mais nous 
sommes unis dans notre engagement à œuvrer pour la signature du 
Traité par nos pays, car nous considérons l’élimination des armes 
nucléaires comme un objectifpublic mondial de premier ordre et une 
étape essentielle pour promouvoir la sécurité et le bien-être de tous les 
peuples.  
 
Pour tenir notre promesse, nous avons lancé des débats parlementaires 
sur la Traité d’interdiction des armes nucléaires, nous avons déposé des 
résolutions en sa faveur, nous avons interrogé les gouvernements sur 
nos positions nationales et nous avons engagé avec nos électeurs une 



conversation publique sur la nécessité urgente du désarmement. Pour 
reprendre la promesse faite par les États parties dans la déclaration de 
Vienne : "Nous ne nous arrêterons pas tant  que le dernier État n’aura 
pas adhéré au Traité, que la dernière tête nucléaire n’aura pas été 
démantelée et détruite et que les armes nucléaires n’auront pas été 
totalement éliminées de la surface de la Terre.” 
 
En conclusion, nous nous faisons l'écho du sentiment collectif selon 
lequel de nombreux défis pressants soulignent l'urgence et la pertinence 
de la mission incarnée par le TIAN. Persévérons dans nos efforts de 
collaboration pour un avenir où l'humanité prospère dans un monde 
libre de l'ombre inquiétante des armes nucléaires.  
 
FIN 
 
 


